

Liebe YL(s), liebe OM(s) und SWL(s)

Sie hören den Rundspruch des Verbandes der Funkamateure in Telekommunikation und Post (VFDB) für den Monat September 2008!

Unsere heutigen Themen sind:

- WAE60 Marathon
- Rundfunkstadt Königs Wusterhausen
- Auswertung des VFDB – Kontestes 2008
- Mitteilungen aus den Bvs und OV's
- Termine

Und nun die Meldungen im einzelnen

### **WAE60 Marathon (Siehe CQDL)**

Dr. Lothar Wilke, DL3TD, Referent für DX- und HF- Funksport im DARC informiert uns mit folgender Meldung:

*\*Herzlichen Glückwunsch den erfolgreichen Marathonteilnehmern!\**

Zwei Wochen nach Beginn des WAE60-Marathon konnten bereits etwa 100 Diplome verliehen werden. Herausragend ist dabei die Leistung von DJ5BV, Gerd Parzonka, der als Erster ein WAE60 in Gold erreicht hat.

Einige DX-Stationen erreichten das WAE60 durch Teilnahme am WAEDC und die sofortige Einreichung der Logs.

Dass sich die Mitinitiatoren der Aktion hinter die Aktivität stellen, bewiesen der Referent des DARC-Referates DX-und HF-Funksport sowie der WAE-Auswerter.

DL3TD und DJ9MH achteten im SARTG-RTTY-Contest besonders auf europäische Stationen und können sich nun die ersten beiden Bronze-Diplome in DIGI-Modes und RTTY an die Wand hängen.

Am 30./31.8. bestand für die RTTY-Interessierten innerhalb der SCC-RTTY-Championship (cqdl 8/2008 Seite 585) die Möglichkeit, die benötigten Punkte einzusammeln.

Spannend ist die Frage, ob jemand WAE60 Silber oder gar Gold in der Betriebsart RTTY schaffen wird!

dj9mh HAJO- für das WAE60-Team

**Königs Wusterhausen wird „Rundfunkstadt“!**

Peter Manteuffel vom „Förderverein Sender Königs Wusterhausen“ teilt mit:

Liebe Freunde des Sender- u. Funktechnikmuseums in Königs Wusterhausen !

Heute können wir Ihnen mit großer Freude mitteilen, unsere Stadt Königs Wusterhausen hat durch intensive Bemühungen um die Erfüllung eines Traumes eines unserer Gründungsmitglieder zum Erfolg nach langen Jahren geführt.

Der Stadt Königs Wusterhausen wird am 6.9.2008 das Recht zuerkannt, den Beinamen "Rundfunkstadt" zu führen.

Wir als Verein freuen uns mit unseren Mitgliedern darüber sehr, daß diese Initiative von uns ausgegangen ist.

Wir denken, Sie werden unsere Freude teilen und besuchen uns recht bald wieder in der "Rundfunkstadt Königs Wusterhausen".

Freundliche Grüße aus Königs Wusterhausen, der baldigen Rundfunkstadt !

Ihr Peter Manteuffel  
Gründungs- u. Vorstandsmitglied  
Förderverein Sender Königs Wusterhausen

**Die Auswertung des VFDB – Kontestes 2008 Teil 3 und 4 brachten folgendes Ergebnis:**

**Teil 3 (144MHz)**

**Single** gemeldet 40 Stationen

1. DL8BDU Z53 21.240 Punkte
2. DF2PN/p Z11 20.424 Punkte
3. DL6JUN S48 8.256 Punkte

**Multi** gemeldet 12 Stationen

1. DL0SHL Z90 19.600 Punkte Op: DL1AKZ, DF1ASG, DK5II, DB3AS
2. DL0FT/p Z05 17.722 Punkte Op: DH8FAC, DL1XM, DJ4TS, DF2PH
3. DL0CX Z73 14.348 Punkte Op: DL6HCE, DG6BDZ

**Teil 4 (432MHz)**

**Single** gemeldet 32 Stationen

1. DJ2NR B39 10.202 Punkte
2. DF2PN/p Z11 9.408 Punkte
3. DL3NDX Z61 9.008 Punkte

**Multi** gemeldet 9 Stationen

1.	DL0RJ	Z54	2.491 Punkte	Op: DL6YN, DO2MS, DL4FDI
2.	DL0FT	Z05	1.984 Punkte	Op: DH8FAC, DL1XM, DJ4TS, DF2PH
3.	DL0SHL	Z90	1.665 Punkte	Op: DL1AKZ, DF1ASG, DK5II, DB3AS

Allen Teilnehmern hiermit ein Dankeschön für ihre Aktivitäten und den Erstplatzierten herzlichen Glückwunsch!

### **Mitteilungen aus den BVs und OVs:**

Werner Wieand, DF7XU teilt mit, dass am Samstag, den 21. Juni und auch am 23. August in Haltern jeweils ein Fuchsjagdwettbewerb auf 2m und 80m stattgefunden hat. Die Ergebnisse sind auf der Webseite von [www.df7xu.de](http://www.df7xu.de) nachzulesen.

Einen weiteren Wettkampf veranstaltet das Fuchsjagdteam des OV Z34, Recklinghausen am 21. Juli.

### **ARDF-Wettbewerb in der Wingst.**

Am Sonntag, dem 31.08.2008 richtete der OV Z73 zum dritten Mal einen offiziellen 80m/2m VFDB –Peilwettbewerb im Raum Cuxhaven aus. Die Ausschreibung stand in der CQ-DL 8/2008. Unterstützt wurden wir vom ARDF-Manager des VFDB, Werner DL3YDJ und Ewald DL4DK. Bei Sonnenschein starteten zum morgendlichen 80m-Peilwettbewerb 14 Teilnehmer, darunter 2 Personen der DARC-Mannschaft für die kommende ARDF-Weltmeisterschaft in Südkorea. Um 13.30 Uhr begann der 2m-Peilwettbewerb, zu dem sich 8 Teilnehmer angemeldet hatten. Es war ein gelungener Peilwettbewerb. Näheres erfolgt durch einen Bericht im CQ VFDB.

OVV Z73 Mary DF7PM

### **Termine:**

Marcus Heger, DL1MH, informiert, dass ein Fernkurs für die Klasse „E“ ab Anfang Oktober geplant ist. Der Abschluss soll nach einem Fit- Mach- Wochenende in der Jugendherberge Wetzlar vom 9. - 12. Januar 2009 mit einer Prüfung erfolgen.

Ein weiterer Fernkurs für die Klasse „A“ beginnt im Herbst 2008. Er endet zu Christi Himmelfahrt 2009 mit einer Präsenzphase und der Prüfung.

In den ersten beiden Ferienwochen Anfang August 2009 soll in Baden – Württemberg ein weiterer Einsteigerlehrgang für Jugendliche durchgeführt werden. Dazu ergehen rechtzeitig weitere Informationen.

73, Euer Rundspruchredakteur, Manfred, DB3ME.